
平成27年10月15日木曜日　午後6時45分から午後8時30分

クリエイトホール　11F視聴覚室

昭和女子大学　人間社会学部福祉社会学科

高橋　学　教授

高齢者あんしん相談センター職員　5名（5事業所）　居宅職員　35名（33事業所）　大学関係　2名

合計　42名

①　満足 名 %

②　やや満足 名 %

③　やや不満 名 %

④　不満 名 %

 無記載 名 %

①　わかりやすかった 名 %

②　ややわかりやすかった 名 %

③　ややわかりにくかった 名 %

④　わかりにくかった 名 %

 無記載 名 %

・ 教授の考えが、私の思っていることと同じだったので、満足である。

・ 図が見やすかった。

・ もう少し時間があるとじっくり取り組めるのにとも思ったが、わかりやすく、満足であった。

・ わかりやすいとは思うが、理解は十分できていないと思う。

・ PCの不手際があり、時間がもったいなかった。

日　時

場　所

参加者

講　師

0.00

11 36.7

1.　研修会全体の内容はいかがでしたか。

17 56.7

12 40.0

6 20.0

0 0.0

1 3.3

6

研修会終了時　アンケート　結果

平成27年度　第1回　スーパーヴィジョン研修

「スーパーヴィジョンの理論と展開」

報告書

それぞれ選んだ理由を記入してください。

「①　わかりやすかった」を選んだ理由

「②　ややわかりやすかった」を選んだ理由

20.0

2.　資料はわかりやすかったですか。

7 23.3

0 0.0



・ SVが「いかに語ってもらうか」にポイントがあることに大切な気付きをもらいました。

・ 前半がよくわからなかった。

・ 単語はわかりづらいが、説明はわかりやすい。

・ 話が早い。専門用語だと書き留めづらい。

・ もう少し時間をかけて聞きたかったお話でした

・ あまり普段使わない言葉が多く、わかりにくかった。

・ 十分に理解できたと感じられない自分に不満を覚えている。

・ 説明が不充分な為。

・ 内容が抽象的で難しい。

・ なんだか話している内容が難しかった。

①　できた 名 %

②　だいたいできた 名 %

③　あまりできなかった 名 %

④  できなかった 名 %

 無記載 名 %

・ 内容がとても納得できた。私もスーパーバイザーの立場なので、相談された時スーパーバイジーと

の信頼性を大事にしているので。

・ バイジーからの情報だけでイメージを膨らませるので、スーパーヴィジョンは幻想というのはよく感じる

ことだと思った。

・ 話が具体的でわかりやすい。

・ 凝縮された内容だったので、ちょっと理解が追いついていかない部分がありました。

・ 具体例を出しながら説明して頂いたのでわかり易かった。

・ 自分が考えていたことと少し違っていたが、共感できる内容で、図も分かりやすかったので、

聞く、見るの両方で理解しやすかった。また図を見ながら事例を取り入れている点が良かった。

・ 自分なりにはわかったつもりでも、もっと深いところに真理があるように思うので。

・ だいたいできたと思いますが、事例検討で確認したいと思います。

・ だいたい理解できたと思いたいけれど、自信がない。

・ 所々で②、所々で③。時間が少なく資料に関する説明がもう少し欲しかった。とにかく時間がなさ

過ぎ。もったいないなあと感じた。

3.　講義内容について理解できましたか。

「③　ややわかりにくかった」を選んだ理由

それぞれ選んだ理由を記入してください。

「①　わかりやすかった」を選んだ理由

「②　ややわかりやすかった」を選んだ理由

0 0.0

0 0.0

5 16.7

20 66.7

5 16.7



・ 何度聞いてもよくわからない！スーパーヴィジョンは幻想、バイザーは意見を変えてもいい→新たな

見解にちょっとスッキリ！

・ やっぱりスーパーヴィジョンは難しい。

・ 難しかった。

・ ムラがあり過ぎで不快感あり。

・ 内容が難しかった。もっと具体例があるとイメージしやすい。

・ オープンダイアローグについてどう思いますか？

・ 先生の体験を聞きながらスーパーバイザーの勉強をしたいと思います。

・ 笑顔で話されるところが素晴らしいと思います。頭がとてもやわらかい教授ですね。どのように楽しん

で人生を生きていらっしゃるのでしょうか。

・ 開催時間は守って開始してほしい。

・ 次回の事例に基づいた講義を楽しみにしています。

・ 時間を守って始めてください。守って来る人が待たされるのは意味がわかりません。

・ 準備等を含め、本題に入るまでに時間がかかった為、Q１を「やや不満」と答えた。

・ 準備不足？時間15分押しはどうなのでしょうか？

・ バイジーの主観があまりにもかけ離れているときは、正直参ってしまいます…

・ バイジーのつまずいている所を本人もうまく表現できない場合、こちらも理解できないことがあり、

悩んでしまうことがあったが、バイジーが大事にしていることに焦点をあてて考えることで、考えを

引き出せたりするのだと、再度気付きを引き出すことの大切さ、難しさを感じた。

5.　その他ご自由にお書きください

4.　 先生に伺いたいことがありましたらお書きください

「③　ややわかりにくかった」を選んだ理由




